
 

 

 

 

 

 

 

Quo vadis außerklinische Intensivversorgung?  

Wie kann eine bedarfsgerechte Versorgung 

gewährleistet werden? 
 

 
Ergebnisse World-Café Thema: Innovationen 

Leitfrage: Warum werden nicht bestehende Konzepte auf die AKI 

übertragen? Fehlt uns der Mut? 

Moderation: Petra Spankus, Prof. Dr. rer. medic. Michael Isfort, Sven Kübler 

Zusammenfassung: Petra Spankus / Sven Kübler 

 

 

1. Telemedizin wird durchaus als Chance erkannt, aber: 

> die Teilnehmenden kennen den praktischen Einsatz nicht 

> kennen die Vielzahl an Möglichkeiten nicht (z.B. digitales Stethoskop, Apps, 

Wearables, ...) 

> vermuten, dass KI in Zukunft eine Rolle spielen wird, können sich aber nicht 

vorstellen, welche 

> sehen fehlende Finanzierung als größte Hürde 

2. EBM für Telemedizin ist eine politische Entscheidung. 

3. Digitale Projekte scheitern oft nach Implementierung, weil sie nicht konsequent 

weitergeführt werden. 

4. SAPV als Struktur ist nicht vorstellbar 

5. Pflegedienste arbeiten bereits mit Expert:innen (Atmungstherapeut:innen) zusammen, 

bemängeln aber die Bereitschaft der Finanzierung der Leistung. 

6. Mobile Teams sind vorstellbar 

 


